



Franqueo concertado

Año XXXVI. Número 10 835

Sábado 9 de septiembre de 1933

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Teniente Arzobispo número 4.

Teléfono, 24. Apartado, 35

MIENTRAS SE RESUELVE LA CRISIS

Opiniones y comentarios

EL PROGRAMA DE LERROUX

El Sr. Lerroux ha expuesto a un periodista su programa en los siguientes términos:

«Mi programa?... Gubernar para España. Por eso yo, si fuese llamado a esa responsabilidad, sin que deje de tener para mí importancia todo lo que la realidad de los partidos impone, veo como agrupaciones cristalizadas y eficientes en la esfera de lo gubernamental a dos grandes partidos, ambos republicanos: el partido republicano histórico, revolucionario, que tengo el honor de dirigir, y el partido socialista, constituido por la Casa del Pueblo y la Unión General de Trabajadores. Los otros, los demás, los unos embrionarios, en formación, y los otros un poco caducos, en transformación, son todo lo respetables que se quiera, pero no son, como partidos, órganos adecuados para actuar en el Gobierno que exige la realidad.»

Yo guardo para el partido socialista el respeto que me merece su labor y el recuerdo histórico de algunos de sus hombres; pero asimismo y con la misma firmeza creo que todas las demás clases del Estado y sobre todo la burguesía trabajadora del campo y de la ciudad imponen un procedimiento de concordia que sólo puede hacerse efectivo por un gobernante que se inspire no en la lucha de clases, sino en el acondicionamiento de las unas con las otras, para hacer posible la convivencia social. Si yo formase Gobierno, formaría un Gobierno republicano nacional. Y un Gobierno republicano nacional exige hombres de conciencia republicana, dispuestos a obedecer a una disciplina férrea y razonada, pero que no puede admitir sugerencias o imposiciones ajenas a la función de gobierno. Buscaría a los hombres, estuviesen o no en los partidos, que sintiesen como yo la necesidad de gobernar. Capacidad, preparación, fe republicana, respeto absoluto a la Constitución.

Lo dije en mi discurso: no admito confusiones en los términos de gobierno. Los socialistas no pueden colaborar conmigo dentro de la función de gobierno, pero no deben considerarme como un enemigo dispuesto a arrollar sus constitucionales conquistas.

El socialismo español no ha hecho todavía su evolución. La oportunidad, el tiempo lo dirá, que en la función de gobierno existen pausas; que las leyes, empleando un término fisiológico, hay que mastigarlas, digerirlas, asimilarlas; que el aire de fronda tiene que desaparecer; que la imposición y la violencia son incompatibles con la ley y con el orden, y que la mayor necesidad de España es un período de tranquilidad impuesta desde el Gobierno, caiga quien caiga. Yo bien sé que mucha parte de la obra realizada que habrá que corregir y de los errores gubernamentales que habrá que rectificar se tomarán por algunos como bandera para acusarme y combiarme. Será inútil, porque no me harán torcer mi camino.

Si yo gobernase, desde el primer momento la obra del Presupuesto de ingresos y de gastos sería labor tenaz, decidida y, si se me permite el vocablo, de implacable y urgente necesidad.

Respecto al problema catalán el Estatuto pero dentro del nacionalismo, de la Patria integral, el Estatuto por y para España, sin claudicación alguna con los elementos que tratan de desvirtuarlo, dándole orientaciones y alcances que repudia con Cataluña el resto de España;

ya; y me callo en este punto porque he dicho lo bastante.

Respecto a la política exterior España ha de vivir en completa armonía con el resto de las naciones».

La única solución según Lerroux

Los periodistas preguntaron al jefe radical su impresión sobre el momento actual a lo que respondió que la única solución la veía en el partido radical. Si yo formo Gobierno será de concentración sin los socialistas.

Preguntado sobre las dificultades que pudieran poner los socialistas a esta solución respondió el señor Lerroux que no va contra el socialismo. Claro es—agregó—que no haré una política socialista sino netamente republicana. Yo pido a los socialistas el mismo respeto que les he tenido y claro es que respetaré las leyes votadas aunque el llamado a interpretadas sea yo. Agregó también que ellos no colaborarán con ningún Gobierno que no esté presidido por un radical. Respecto a la colaboración que yo pediría—caso de ser requerido para formar Gobierno—he de asegurarse que no acudiría a ningún partido sino a determinadas personas.

Sobre elecciones dijo que no pueden aplazarse ni las generales ni las municipales que han de celebrarse en noviembre.

La probable solución a la crisis

El tono categórico del Sr. Lerroux hace creer que se formará un Gobierno de concentración republicana a base de los radicales. Incluso se asegura por los bien informados que el Sr. Lerroux tiene ya preparada la lista del nuevo Gobierno en la que figura de ministro de la Gobernación el Sr. Martínez Barrios.

Por otra parte la solución Lerroux ofrece serias dificultades pues el grupo que ha defendido en la Cámara al Gobierno dimisionario comenzó anoche a exteriorizar su protesta ante un Gabinete radical pues estiman que unas elecciones dirigidas solo por los radicales pueden ser peligrosas incluso para el régimen. Además dicen que antes de disolver las Cortes hay que agotar la vida legal de las mismas.

Corre también el rumor de que el Sr. Sánchez Román sea llamado a Palacio para formar Gobierno. Invitación que aceptará el señor Sánchez Román aunque con muy pocas probabilidades de éxito, pues sabido es—según las declaraciones de Lerroux—que los radicales no colaborarán con ningún Gobierno a no ser que sea presidido por uno de ellos.

En cuanto a los socialistas está descartada toda posibilidad de que colaboren en el futuro Gobierno pues las circunstancias dicen que es preciso un Gobierno republicano, de lo que parecen haberse dado cuenta los propios socialistas aunque no ven bien la solución Lerroux.

Si la situación sigue como hasta ahora no cabe otra solución que un Gabinete radical condicionado a la disolución de las Cortes y convocatoria de nuevas elecciones en Noviembre. El partido radical, por su parte, acepta esas condiciones.

La crisis sigue su trámite

El resultado de las consultas ha sido:

El Sr. Besteiro: Un Gobierno de

TEMAS DEL DIA

No hay que perder un minuto

Hemos dedicado ya varios y diversos comentarios al triunfo obtenido por las derechas en las elecciones de vocales del Tribunal de Garantías. Su resonancia ha llenado y llena aún los ámbitos nacionales. Su trascendencia ha hecho venir al suelo al Gobierno Azaña que parecía incommoviblemente asentado sobre la pétreo base de una impermeabilidad moral verdaderamente granítica.

Pero conviene hacer en estos momentos de victoria una prudente advertencia a las derechas: la de que no se duerman sobre los laureles; la de que no desperdicien un solo minuto ni caigan en una confianza errante que pudiera malograr los magníficos resultados hasta ahora obtenidos. «Un paso más» han sido las elecciones últimas, pero no el triunfo total. Para lograr este hace falta aún mucho trabajo, mucha perseverancia y muchos esfuerzos. Hace falta, sobre todo, previsión y organización. La primera debe hacernos mirar con clarividencia observación los acontecimientos que se avecinan; la segunda debe prepararnos para afrontarlos con el mayor número posible de garantías. Y entre los acontecimientos futuros figura como relativamente próximo el de las elecciones municipales. Claro que los hechos acaecidos en las últimas horas podrían modificar muchas cosas retrasando esas elecciones o cambiándolas por otras de mayor importancia. Pero esto sería un motivo más para prevenirse y organizarse. Además estamos tan acostumbrados a los mutis espectaculares pero momentáneos del Sr. Azaña que hasta que no veamos con nuestros propios ojos su marcha definitiva no creemos en ella.

De todos modos las elecciones municipales han de celebrarse no tardando mucho, ya que son constitucionales; y preciso es advertir que aun cuando viera otro gobierno de ninguna manera podrían continuar los actuales ayuntamientos en los que, pese a la sorpresa dada hace días, tantos amañes y tantas filigranas han hecho los socialistas. Por eso no puede parecer prematuro que ya se enfoque el asunto por las derechas y que estas vayan trabajando en su unión y su reforzamiento y pensando en la importantísima cuestión de seleccionar las personas que en cada localidad hayan de presentar candidatura. Es pronto, desde luego, para concretar nada. Pero, medítense bien en ello, no estemos en horas de descanso y de molición, sino por el contrario de actividad; y conviene muy mucho ir confrontando pareceres y aunando voluntades para que cuando llegue el momento preciso encuentre a las derechas preparadas y sin ningún cabo suelto que luego puede ser imposible sujetar.

amplia concentración republicano-socialista

El Sr. Lerroux: Un Gobierno exclusivamente republicano, de altura y amplitud nacionales. Disolución de Cortes.

El Sr. Maura: Cambio radical de política y disolución de Cortes.

El Sr. Gardón Ordás: Gobierno izquierdista; conveniencia de la colaboración socialista y necesidad de la radical. (Habla el consultado en nombre de su partido.)

El Sr. Cabello: Gobierno de izquierda, republicano-socialista, sin disolución de Cortes.

El Sr. Botella Asensí: Coalición de izquierdas republicanas en que no figure ninguno de los actuales ministros, y disolución de Cortes.

Los señores Santaló, Ruiz Funes y Gómez Paratcha: Concentración republicano-socialista.

El Sr. Franchy Raco: Concentración republicano-socialista con intervención de los radicales y con las actuales Cortes.

El Sr. Soriano: Concentración republicana de izquierdas.

El Sr. Castrillo: Gobierno de Centro, a base de estas Cortes, si fuese posible.

El Sr. Blanco: Un Gobierno republicano, sin conservadores ni socialistas.

Los diputados opinan

El Sr. Martínez Barrios dijo: «Lo que sea sonará. ¡Cualquiera sabe lo que puede ocurrir!»

El Sr. Santaló, de la Izquierda, dijo que mantendrá sus puntos de vista de sostener una política netamente izquierdista, y dentro de esto formar un Gobierno de amplia concentración.

Al llegar a la Cámara el Sr. Casanueva le preguntaron los informadores como veía él en los momentos actuales el Gobierno futuro.

No puedo dar una contestación ni aproximada, porque se rumorea tanto y tanto se dice, que no es posible predecir; pero lo que sí puedo asegurarse a ustedes es que si se llegara a la formación de un Gobierno de coalición republicano-socialista en estos momentos, sería inutilizar una de las ruedas más importantes del régimen.

Los diputados socialistas dijeron a los periodistas que su actitud ante la probable solución de la crisis es bien clara.

—Desde luego—decían—estamos dispuestos a no formar parte del Gobierno; pero de la actitud que respecto al que se forme hoyamos de adoptar dependerá el que quien lo presida no sea persona que se haya destacado en su hostilidad a los socialistas, pues en este caso, y en el de que quien lo formase no respetara la obra realizada en materia social por las Cortes, no sólo no tendríamos nuestro apoyo, sino que haríamos la máxima hostilidad por nuestra parte.

Al abandonar la Cámara, los periodistas preguntaron al señor de los Ríos su impresión de la crisis, y dijo:

—Pues la única impresión es que la crisis será muy breve. Seguramente mañana mismo quedará resuelta.

El Sr. Soriano dijo a los periodistas que las Cortes están agotadas y que así se lo había dicho al jefe de Estado.

Hay comenzarán las consultas a las once

En el Gabinete de Prensa de la Presidencia de la República manifestaron a los informadores que hoy, a las once de la mañana, con tinuaría evacuando consultas el presidente de la República.

Las personalidades citadas para hoy son los señores Sánchez Román, Ortega y Gasset (D. José), Marañón, Alvarez (D. Melquíades), Aiba, Hurtado (D. Amadeo), Usumuno y Ossorio y Gallardo.

ACOTACIONES

Don Alejandro Lerroux ha dicho: «No aceptaré concentración ni combinación ministerial que no esté prestada por el partido radical.»

Así se hace: O todo o nada como los catalanes... ahora que a lo mejor el Sr. Lerroux nada, nada y como se va acabando el verano puede coger un resfriado.

Y Lerroux resfriado

A las madres cristianas de Avila

Para el domingo, día diez, tienen proyectada las Religiosas Reparadoras de esta Ciudad una fiesta de delicada y simpática por demás, cual es el que en la tarde de dicho día, al hacerse en su capilla la reserva del Santísimo Sacramento, las madres cristianas, o quienes hagan sus veces, lleven, ofrezcan y consagren al Sagrado Corazón de Jesús, por mediación de su Santísima Madre, a sus hijos niños, recitando un ofrecimiento firmísimo, compuesto por una persona religiosa que parece haber sorprendido todas las dulcísimas ternuras del corazón de las madres, cuando preocupadas y temerosas por el porvenir incierto de los que son pedezcos de su alma, acuden al altar del Señor para ponerlos bajo el amparo de las ternuras infinitas del Corazón de un Dios.

La persona divina de Jesús despierta sublimes encantos en los inocentes niños, y, tras los atractivos que les inspira en su can-

por, las bellezas de la protectora y afable figura del Salvador, se sienten atraídos, como cuando en vida mortal corrían detrás de El y los apóstoles los apartaban y detestaban, sintiéndoles que reprenden severamente el Señor con estas palabras: «Dejad que los niños se acerquen a mí; de ellos es el reino de los cielos, y ¡ay! de aquel que los escandalizare y pervertiere...»

Así hablaba Jesús a sus apóstoles, que sólo pretendían con su conducta el que los niños no molestasen al Divino Maestro. ¿Cuál no será su dolor e indignación en los presentes días, viendo los medios que emplean Satanás y sus secuaces por arrebatárselos, por robárselos, puesto que por el bautismo y por el beneficio de la creación son suyos y le pertenecen?

No puede ser más oportuna la iniciativa de las buenas Religiosas Reparadoras de que el domingo y en días sucesivos hasta la fiesta de Cristo Rey, todos los niños de nuestra amada ciudad, desfilen ante el trono de Jesús para que su Corazón les bendiga y ampare.

Y los llamados a tomar en sus brazos a esos niños para presentárselos son las mismas madres cristianas que no ignoran el ambiente de ateísmo e irreligiosidad, de indisciplina y de perversión en que sus hijos han de vivir fuera del hogar cristiano, con grandísimo peligro de ser ahogado en su alma todo brote de piedad, de rectitud y de moralidad, nacido al calor de la familia; ni pueden olvidar que los extraviados y desenfrenados de los hijos ahuyentan la paz de los hogares y destruyen los corazones de las madres, haciéndolas derramar muchísimas lágrimas en los días de su vejez.

Si, madres cristianas de Avila; acudid con vuestros hijos pequeños ante el Sagrado Corazón de Jesús para decirle suplicantes en el ofrecimiento: «Abrid vuestros brazos para recibirlos, como recibíais en Galilea a los que a Vos corrían». «Extendad vuestras manos para bendecirlos y acariciarlos». «Acercadlos a vuestro Corazón y guardadlos siempre en El».

«Vuestros son desde hoy mis hijos, Señor. No los apartéis de vuestro corazón jamás. En él crecerán, se mantengan y vivan. «Por El luchan, con El venzan; a El sobre todo».

«Y cuando cierren sus ojos a esta vida que se acaba; cuando los «obran a la verdadera vida, encuéntrense para siempre en esos brazos amorosos que hoy los reciben.»

¡Madres cristianas de Avila! No olvidéis que sois paisanos y descendientes de aquella gran Santa que al perder prematuramente a su cristiana madre que en su casa la enseñó a rezar y dió ejemplo de grandes virtudes, según ella confiesa, al constatar lo que había perdido, tuvo un arranque hermoso, revelador de aquel corazón de serafín abrasado, pues «como yo comencé, dice, a entender lo que había perdido, ¿florida fume a una lim gen de Nuestra Señora supliqué a que fuese mi madre, con muchas agrimas.»

«Como anunciábamos ayer se ha planteado la crisis. Los únicos que han acertado hemos sido nosotros al decir como el ciego: «¿si yo viera... si yo viera?» y ha llovido o no? Claro es que también ha escupido».

Todos los periódicos, sin excepción, dicen: «Como anunciábamos ayer se ha planteado la crisis.»

«Acudid, pues, movidas por el ejemplo de nuestra querida Santa, a los pies de la Virgen, y María Reparadora recibid a vuestros hijos para ofrecérselos a su Divino Hijo, Cristo Jesús, que por otra parte, ha prometido bendecir a las famas cristianas, amantes y devotas de su Santísimo Corazón.»

EMILIO SÁNCHEZ, Arcediano de la Catedral

por la «nada» frigorífica es una charada típica en que el «todo» está velado.

De «El Sol»:

«La crisis no parece tener más solida que un Gobierno presidido por el Sr. Lerroux.»

Y un poquito más abajo:

«El Sr. Sánchez Román será hoy encargado de formar un Gobierno de concentración republicano.»

Bueno, esto es jovializante. Si Lerroux es la única solución ¿para qué llaman al otro? Y si no lo es ¿para qué lo dice? ¿O tenemos ganas de bromitas?

Dice un colega que ha fallecido D. Perpetuo de Casas Viejas.

Sus hijos naturales y «cuodos lalcos ruegan a sus enlutados amigos le acompañen a la última morada desde su casa, calle de los burgos número 4001567 hasta el panteón de los grandes estadistas, por lo que les quedarán agradecidos. Se ruega que durante el entierro se vaya leyendo «El Liberal» para aliviar todo lo posible el acto luctuoso y como homenaje póstumo al interfecto.

Cancción puesta de moda por los radicales:

«...Y era Lerroux en el pueblo el único enterrador...»

Se dirán los ministros y algún que otro director general:

¡Ay! no hay dicha duradera todo es fugaz...

Se estaba aquí de primera...

¡Y tenemos que marchar!

El Sr. Lerroux nos recuerda—solvando las distancias—a esos randeras que hay en cualquier pueblo y que poseen el remedio para todos los males.

¡Oh paradojas! El Gobierno quería sustituir la enseñanza y el sustituto ha sido él, o lo que es lo mismo que aquello de «ir por lana...»

«Como anunciábamos ayer se ha planteado la crisis. Los únicos que han acertado hemos sido nosotros al decir como el ciego: «¿si yo viera... si yo viera?» y ha llovido o no? Claro es que también ha escupido».

Coro de gente de pueblo: Azaña se va de Guerra y llora por él la Izquierda y Gasso ¡plando está. Azña se va de Guerra y Maciá cogió una perra que bufa por donde va; do re mi re do so fa que bufa por donde va.

ESTAMPA CAMPESINA

La canción de Blas

Venia cantando por el camino. Todo agostado ahora levantaba el andar una estela de polvo que se cernía leve en la amarilla transparencia del sol.

—Buenas tardes—me dijo. —Y alegres—contesté. Ahora no podremos decir como antes que en el campo no se oye un cantar.

Blas escupió la coquilla de su cigarro, se echó para atrás el sombrero y me señaló la extensión de los rastros que olían a paja seca y trillada.

—¿Usted ve todo eso? Pues adivine por lo que, ¿ve cómo habrá sido el año.

Siempre que hablé con Blas hallé en él ese tono sentencioso con que los hombres de campo dejan las cosas a medio decir. Comprendió él acaso que yo no veía la relación entre lo que mostraba la campiña y su pensamiento y me explicó.

—Quiero decir que el año ha sido malo y que si el español canta es porque rabia o no tiene un cuarto...

Se echó a reír como ufano de su agudeza, y como estaba de buen humor, yo le pregunté por sus cosas, que eran las de todos y en las que él pocas veces discutía conmigo con la suficiencia de un perito.

Era un capítulo de desastres y yo le dije:

—¿Pero no decía este invierno que la Reforma Agraria?

—¿Bueno y eso qué es? Porque a nosotros nos dijeron que lo que arábamos era nuestro o al menos nos darían los jornales del cultivo intensivo. El cultivo intensivo ¿sabe usted?

Blas, con sus ribetes de pícaro, rió al pronunciar estas palabras, como echando por delante la afirmación de su cinismo. Porque me pintó un cuadro del cultivo intensivo y del laboreo forzoso, digno de figurar en la historia de los progresos agrícolas del mundo. Labradores que en su vida habían manejado un arado y de la noche a la mañana se convirtieron en aradores de tierras. Yuntas de burros famélicos y extenuados que desde el amanecer hasta que se ponía el sol no descansaban roturando majadales y solanas de las dehesas. Todo el mundo hecho labrador y arado.

Blas, con sus ribetes de pícaro, rió al pronunciar estas palabras, como echando por delante la afirmación de su cinismo. Porque me pintó un cuadro del cultivo intensivo y del laboreo forzoso, digno de figurar en la historia de los progresos agrícolas del mundo. Labradores que en su vida habían manejado un arado y de la noche a la mañana se convirtieron en aradores de tierras. Yuntas de burros famélicos y extenuados que desde el amanecer hasta que se ponía el sol no descansaban roturando majadales y solanas de las dehesas. Todo el mundo hecho labrador y arado.

Blas, con sus ribetes de pícaro, rió al pronunciar estas palabras, como echando por delante la afirmación de su cinismo. Porque me pintó un cuadro del cultivo intensivo y del laboreo forzoso, digno de figurar en la historia de los progresos agrícolas del mundo. Labradores que en su vida habían manejado un arado y de la noche a la mañana se convirtieron en aradores de tierras. Yuntas de burros famélicos y extenuados que desde el amanecer hasta que se ponía el sol no descansaban roturando majadales y solanas de las dehesas. Todo el mundo hecho labrador y arado.

—¿Qué desgracias hicimos! Juzgó el propio Blas como asustado en su propia obra—Solo así—me señaló una dehesa lejana—pusimos en un día patas arriba más de doscientas fanegas de tierra. Pero es lo que se dice que ahora esas tierras no son nuestras ni nos han dado los jornales que decían nos iban a dar por ararlas. Porque fuimos por los jornales ¿sabe usted? Lo de menos eran los jornales si nos las daban de balde. Pa pagar un arrendamiento, siquiera en las tierras buenas y cómo serán las tierras que aramos cuando los mismos dueños no las labranan y les dejaban a pastos...

—Pues tu decías que la Reforma Agraria...

—Yo lo que me dijeron. ¿Qué sabemos nosotros de esas cosas? ¿Nos van a dar tierras? Pues a ararlas ¿Nos van a pagar los jornales? Pues a arar, cuanto más mejor. Pero eso de sembrar nosotros por nuestra cuenta y pagar arrendamientos no es lo conveniente. ¡Buena está la cosa pa aventuras. Métese usted a labrar esas tierras y gástese usted sientiles y peonías y viene un año bueno y como son tierras malas que no las sembraba nadie, pues sale usted lo común por lo servido. Pero viene un año malo como éste y de él a pedir. Así que la mayor parte de esas tierras ni se han binado siquiera.

—Y ese ha sido el laboreo forzoso y el cultivo intensivo?

—¡El cultivo intensivo! admira

de nuevo Blas riendo con socarrería—¿Pero usted cree que nosotros mismos dejamos de conocer la verdad y no nos refiamos de lo que estábamos haciendo? Vamos, ¿se puede tomar en serio que mi yerno, por no ir más lejos, con dos burros de mala muerte, arara en tres días veinte fanegas de tierra? Pero lo decían los ingenieros y bueno va. Ahora que nos han engañado con lo de los jornales.

Se había acercado a nosotros Tomasón el viejo que venía de la vega del río haciendo tomiza.

—¿Qué, despachó usted los lechones?—preguntó Blas.

—¿Los lechones? Quería el castellano ese una ganga. Y no sabe él que este año el que llego a hacer la matanza no sabe lo que tiene.

—¿Pues y eso?—pregunté yo—¿Está el ganado caro?

—Es que no lo hay—respondió Tomasón—Con eso que estos no quedaron un majadal sano, hubo que sacar de las dehesas los ganados y apenas se ha criado ná. Así que este año la arroba de matanza...

—Y como están los piensos baratos...

—Es raro—exclamé—que esté el grano barato habiendo sido el año tan malo.

—Pues ahí le duele también—dijo Blas—que es lo que a la gente preocupa. Si cogiendo poco está la cosecha tirá y no tiene cuenta la labor ¿qué valdrá el año que se coja mucho cuando haiga pestes de tierras sembradas y peste de trigo y cebá? Hoy a los labradores no hay quien les compre un grano. Y luego como dicen que ha entrado trigo extranjero por los puertos, pues toma peor por si no estabas bastante mal.

—En resumidas cuentas—le dije a Blas—que tu Reforma Agraria...

—Una rompecabezas. Como no sea que a esos señores los luzca más el pelo. Lo que es a nosotros con el cultivo intensivo...

Volví a reír como cada vez que pronunciaba estas dos palabras.

—No te rías—casi reprendí a Blas—que la cosa es bastante seria. Esto a lo menos dicen diariamente en Madrid.

—¿Serio?—replicó vivamente—Pues vea usted ahí que yo creía que cuando en Madrid se enteraran de cómo habíamos hecho por aquí el cultivo intensivo se troncharían de risa. Aunque dice usted verdad; la cosa es pa tomarla en serio, porque el final es que nosotros con cultivo y sin cultivo estamos sin comer y los que tenían algo se han quedado más pobres y todos hemos salido perdiendo con la aventura del laboreo forzoso si no quiere usted que diga el cultivo intensivo. ¡Buena está el cultivo intensivo! ¿Usted no sabe lo que yo venía cantando cuando me dijo usted lo de estar alegre? Pues un cantar que ese sí que se podría oír en el campo si todos los labradores tuvieran humor como yo.

Con cultivo y sin cultivo no hoy pa mis males remedio porque el cultivo me mata y sin cultivo me muero.

Y se alejó con un aire de suficiencia, como el que había dicho con un tópico vulgar una verdad incontrastable.

Antonio Reyes Huertas.

Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS

Arados de ALAEJOS

Prensas de ALAEJOS

Trilladoras de ALAEJOS

Aventadoras de ALAEJOS

Calzos y bujes de ALAEJOS

En la fundición de ALAEJOS

CATALOGOS GRATIS

Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valadolid)

Sección religiosa

SANTORAL

Día 10. Domingo XIV de Pentecostés.—Santos Nicolás de Tolentino, Hilario, p. Pedro, Salvo, Agapio, obs. La misa y oficio divino son del domingo XIV de Pentecostés, con rito semidoble y color verde.

CULTOS

Misas de hora

S. I. Catedral.—Desde las seis a las diez de la mañana, misas de media en media hora.

San Juan. A las ocho, ocho y media, diez y once y media.

San Antonio. Domingos y días festivos a las ocho y nueve. Días laborables a las siete y media y ocho y media. Los domingos y días de fiesta se explicará el Evangelio durante la misa de nueve.

PP. Paules. A las siete y a las ocho. Santiago. Misa parroquial a las ocho.

Nuestra Señora Salud de los enfermos

Siervas de María.—Continúa el solemne novenario que las Siervas de María dedican a su excelsa Patrona, la Santísima Virgen, bajo la advocación de Salud de los enfermos. Por la mañana, a las siete, misa de Comunidad. A las ocho misa de la novena con ejercicio rezado. A los ocho y media misa rezada. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio de la novena, plática a cargo de D. Angel Esteban Matilla, beneficiado de la S. I. C., motetes y reserva.

Nuestra Señora de la Soterraña

San Vicente.—Se celebra la función principal. A las ocho misa de Comunidad general. A las diez misa solemne. Por la tarde, a las siete, rosario, ejercicio de la novena y sermón a cargo del M. I. señor don Justo Sánchez, penitenciario de la S. I. C.

La Virgen de la Portería

San Antonio.—Los PP. Franciscanos dedican solemne novena a Nuestra Señora de la Portería. Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., Corona seráfica, plática, novena y reserva.

Juventud Antoniana

San Antonio.—Celebra la Juventud Antoniana su función mensual. Por la mañana, a las ocho, misa de Comunidad. Por la tarde, a las cinco y media el ejercicio de costumbre.

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia de San Antonio (PP. Franciscanos) con exposición a las nueve de la mañana y preces y reserva a las seis de la tarde.

V. O. T. y Semana Devota de la Virgen del Carmen

La Santa. Por la mañana, a las ocho, misa de Comunidad general. Por la tarde, a las seis, exposición, rosario, sermón por el R. P. Director, reserva y procesión por el interior de la iglesia.

SANTORAL

Día 11 Lunes.—Santos Vicente, abad, Proto, Jacinto, hs., Diodoro, Diomedes, Didimo, mrs.; Pafnucio, Paciente, Emiliano, obs.; Teodora, pte.

La misa y oficio divino son de San Pro y San Jacinto, mrs., con rito simple y color encarnado.

CULTOS

Siervas de María.—Continúa la novena de Nuestra Señora de la Salud a las mismas horas y con los mismos cultos. San Vicente.—Continúa la novena de la Soterraña a las siete de la tarde. San Antonio.—Continúa la novena de la Portería como en días anteriores.

¿Va usted a Madrid?

No deje de hospedarse en la fonda "La Parisián, Montera 14. Pensión completa de ocho pesetas hasta doce, magníficas habitaciones para familias, calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura y de piano, teléfonos interior y exterior 14,285. Propietario y gerente LEONARDO MENDEZ

Centro Secundario de Higiene Social

(De nuestro corresponsal)

AREVALO 8.—El próximo domingo, a las once de la mañana y según invitación del señor inspector provincial de Sanidad, se celebrará el acto de inauguración del nuevo Centro Secundario de Higiene en ésta.

Edificado éste en las afueras de nuestra ciudad podemos adelantar que es una hermosa obra realizada por los obreros de nuestra localidad y bajo la dirección del competente maestro pintor y decorador Sr. Dorés con arreglo al plano aprobado.

Consta de planta baja y alta distribuida en la siguiente forma:

Planta baja.—Dos salas de espera; despacho de la enfermera visitadora; sala de Tisiología con Rayos X; sala de Otorinolaringología; sala de Otolología; sala de Puericultura e Higiene social (Maternología) sala Oculología con cámara oscura; Dispensario antivenéreo mas una hermosa galería.

Planta alta.—Laboratorio análisis, dispensario antipalúdico, despacho de la dirección y salón de actos, mas una amplia e higiénica vivienda para el director.

Todas y cada una de las salas están equipadas del material sanitario apropiado para el fin destinado de inmejorables calidades sin que falte el más mínimo detalle.

El mobiliario de todo él es de un gusto exquisito y moderno.

Las salas con amplias y con grandes luces mereciendo nota aparte la amplia galería tanto por su orientación como por su amplitud y en la que se observan láminas alegóricas a diferentes enfermedades.

Mucho celebramos que Arévalo cuente con un centro como el indicado.

Ha dado principio la solemne novena dedicada a la Santísima Virgen de las Angustias a la que concurre casi todo el pueblo católico de Arévalo que profesa especial veneración a la Santísima Virgen bajo la advocación designada. Tanto las misas de ocho y nueve

Daños en los sembrados

Teófilo Fernández, vecino de Hoyo de Pinares, denunció que en un huerto de su propiedad se habían cometido daños de alguna importancia. La Guardia civil practicó averiguaciones logrando determinar el presunto autor del hecho que fué puesto a disposición de las autoridades.

LOS TEATROS

Principal

«La Chascarrillera» de Luis Fernández Sevilla

En pleno corazón de Sevilla, en el jaito mismo del puente e Triana desarrolla Fernández Sevilla un argumento en el que el amor de madre tiene momentos de emocionante exaltación, hábilmente combinados con escenas verdaderamente graciosas, de tal forma que no llega a acabar nunca en drama lo que ha nacido para comedia ni a degenerar ésta en burda asiracandada.

Magníficamente logrado el ambiente sevillano y llevados los diálogos con gran dominio escénico y pleno conocimiento de las costumbres y del «folklore» andaluz.

Admirable y difícilmente superable Irene Barroso en su delicado papel de Rocío «la Chascarrillera», muy bien Mora y Eita Romero y algo más flojo que de costumbre Espantación a quien «no le van» todo los papeles de tragedia. Es justo destacar a María Victorero y a Pedro Valdivieso, estupendos en la pareja que hicieron de gigantes viejos, sobre todo por la caracterización. No podemos decir lo mismo del actor que hizo de gallego, como estos sean así de verdaderos oponemos a que les concedan la autonomía ¡Ah! también digna de aplausos Enriqueta Lloret, que hizo una «criada» simpatísimamente TARTUFO

Hoy, importantísimo estreno de la farsa satirica, en tres actos, original de los señores Arniches, Abati y Lucio «Los Chamarileros», escrita exprofesamente para esta compañía, que la estrenó en Madrid con clamoroso éxito.

Mañana «Lo que hablan las mujeres».

Hoy inauguración de la temporada con la preciosa película «El tenteniente del amor».

Mañana a las siete y a las diez el mismo programa.

Advertisement for DIGESTÓNICO medicine. Includes an illustration of a man in a hat and text: 'Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS'.

DEHESA

Se arrienda a pasto, labor y el fruto de montanera y sólo pastos, la Dehesa Baldíos de Carrera, término de Torrejón el Rubio. Para tratar con el dueño, García de Paredes, 5. TRUJILLO.

como los cultos de la tarde que resultan brillantísimos se ven muy concurridos de fieles devotos. L.

Plaza de Toros de Salamanca

Durante los días 12, 13, 14 y 21 se celebrarán cuatro grandes corridas de toros

ORDEN DE LAS CORRIDAS

Table listing bullfight events. Columns include Date, Day, Title, Matadors, and other details. Events include 'Se lidiarán Seis Toros' on Tuesday, 'Ocho Toros' on Wednesday, 'Seis Toros' on Thursday, and 'Gran corrida Concurso de toros' on Friday.

AVILA AL DIA

Impresiones de la calle

¿De qué hablar hoy sino de la crisis planteada ayer por el Gobierno?

Mientras los prohombres políticos están evacuando sus consultas, hagamos algunas disquisiciones sobre el regocijo que la noticia causó en toda España y por ende en Avila. Dijo Algorta que el día que dimitiese el Gobierno debía ser un día de júbilo nacional. Y ¡vive Cordero! que así fué.

Más vale el respingo de satisfacción lanzado ayer por el pueblo que todos los enchufistas habidos y por haber. ¡Ojalá dure la crisis unos cuantos días para que la gente viva tranquila y feliz!

Mientras se tramita la crisis todo son esperanzas: los radicales sueñan que Lerroux va a ocupar la cabecera del banquillo azul; los aznistas (lagarto, lagarto) piensan que nuevamente será su jefe el del Gobierno; los socialistas esperan un flamante Gabinete proletario presidido por el señor Largo y... los agrarios... los agrarios no sueñan, porque están completamente despiertos abrigando esperanzas de que Gil Kobies sea muy pronto algo más que Gil.

Ayer fué el día de la lucha contra la electricidad... una electricidad tan gravosa que solo los enchufes le han salido al pueblo mas caras que un hijo tonito.

Esperemos... esperemos. Los abulenses muy unidos, hermanados por la misma idea común, debemos tener confianza en Dios y en nuestra patria y decir a los que tal vez andan alejados de esa idea por diferencias de apreciación política que piensen en la patria dolorida y digan ¡Viva España! Una España unida, sin fraccionamientos regionales; una España grande donde todos los días se entone un himno hermoso al Creador de todo lo creado, un himno basado en estas palabras: Religión, patria y amor.

Ese es el unánime latir de todos los corazones abulenses, según pudimos apreciar en el día de ayer que fué de verdadero júbilo interior.

Vuelve el frío... vuelve el invierno... el hogar acogerá nuevamente en torno de él a todos los que en el verano se lanzan a la calle en busca de diversiones. Como prueba de esto ahí está la Banda Municipal que ayer dió un concierto por la tarde con el fin de que los ciudadanos se retiren prontito a sus hogares.

Interinidades del Magisterio

El Consejo Provincial de Primera Enseñanza ha acordado anunciar la provisión de escuelas vacantes a maestros interinos, por los turnos siguientes:

1.º Cursillos con todos los ejercicios aprobados. Man festerán al solicitar el número con que figuran en la lista de aprobados.

2.º Huérfanos de Maestros o Maestras que sirvan o hubieran servido en esta provincia, en activo o jubilados. Usarán a su instancia justificante de dicha condición.

3.º Maestros con servicios interinos que justificarán con hoja de servicios justificada; y 4.º Aspirantes sin servicios. Acompañarán copia del documento profesional que acredite su condición de Maestros y fecha de terminación de la carrera.

Los comprendidos en el tercer grupo figurarán en la lista correspondiente por orden del mayor tiempo que haga no llenen interinidad y los incluidos en el grupo 4.º por orden de mayor antigüedad en la terminación de la carrera.

El primer día de feria

Ha comenzado hoy la feria de San Gil, notándose gran desanimación. En el ferrial se presentaron escasas cabezas de ganado vacuno y caballar, y casi ninguna de cerda, haciéndose pocas transacciones. En las calles se ha notado alguna afluencia de forasteros pero no ha sido grande.

Academia Cervantes

TRES TAZAS, I

Internado higiénico. Cuarto de baño, duchas y lavabos de agua corriente.

Preparación para Bachillerato y Magisterio.

Peid reglamentos a su director D. Juan Barbero Elías, Licenciado en Ciencias

Alteración de orden

En el pueblo de Pedro Bernardo y como consecuencia de una reyerta entre dos jóvenes de aquella localidad en la que resultó herido uno de ellos se produjo una alteración de orden público. La Guardia civil se vió obligada a intervenir logrando restablecer la tranquilidad.

También en Lanzobita se han producido incidentes, ignorándose hasta ahora la importancia que hayan podido tener.

PERDIDA de un Crucifijo desde la celtie de Caballeros hasta la Catedral.

Se ruega a la persona que lo haya encontrado lo entregue en Caballeros, 19 donde se gratificará por ser recuerdo de familia.

Nombramiento de maestros

Por la sección correspondiente se han hecho los siguientes nombramientos de maestros:

- Don Cándido Castro, Madrigal; don Eduardo del Rey, Cespedosa; don Juan Poilas, Madrigal; don Luis Bueno, Rasueros; don José Lopez, San Juan de la Encinita; don José Santa Catalina, Peguerinos; don Bonifacio Alvarez, Cabezas del Pozo; don Lorenzo Muñoz, Navarredonda; don Godofredo Arribas, Sinlabajos; don Vicente Jiménez, Madrigal; don Fernando Lama, La Carrera; don Antonio Pérez, Navalengu; don Camilo Hernández, Coria; don Juan Hidalgo, Cabezas del Villar; don Siro Barroso, San Miguel de Corneja; don Felicitimo Ortega, Villobraña de la Sierra; don Maximino Robledo, Palacios Rubios; don Fidel Muñoz, Serranillos; don Aurelio Añillos, Gigantas del Villar; don Hilario Gomez, Piedrahita; don Juan Artacho, Peñaronda.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo.

Castalar, 3. Teléf. n.º 45

La fiesta de la banderita

Para la recaudación en la fiesta de la banderita que se celebrará mañana, se co ocarán mesas en los sitios siguientes: Mercado Grande, calle de los Reyes Católicos, Mercado Chico y paseo del Rastro, que serán presididas por damas de la buena sociedad abulense.

Mañana por la tarde se celebrará en el parque de La Peña una verbena en honor de las señoras postulantes a favor de la Cruz Roja, a la que podrán asistir todas aquellas que hayan verificado la certitativa misión, sean o no asociadas de La Peña.

Información aplazada

Por falta de espacio no podemos publicar hoy la información de la Asamblea de agricultores celebrada ayer en Arévalo.

La estancia del Nuncio de Su Santidad en Avila

Continúa en el mismo estado el Nuncio de Su Santidad Monseñor Tedeschini.

Esta mañana celebró la Santa Misa pasando después a sus habitaciones particulares que no abandonó en todo el día.

Cada día son más las personas que acuden a interesarse por la salud del ilustre representante de la Santa Sede en España, quien por su delicado estado de salud se ve privado de poder recibir a cuantos acuden al palacio de la calle de Lope Núñez

COMEDOR DE CARIDAD

Señores a quienes se cita por si tienen la bondad de asistir al Comedor la próxima semana.

Sacerdote: Rvdo. Padre Superior del Convento de Sto. Tomás.

Caballeros: D. Juan de la Puente, D. José Elcorobarrutia, D. José Delgado, D. Mariano Martín, don Gabriel Jiménez, D. Luis Duque.

Señoras: de Delgado, de Martín, de Duque, doña Isabel Angulo.

Señoritas: de Elcorobarrutia, de Jiménez.

Donativos

Unos señores 50 kilos de Arroz; doña Isabel Pérez de Paradinas, pastas, chocolate y fideos; D. Manuel Martínez Conde, leche; D. José Sastre y señora, 50 pesetas; don Francisco García Sánchez, plátanos; D. Augusto Rodríguez y señora, galletas; Unas señoras piadotas, uvas y pasteles; doña Benita Fernández, 50 pesetas para un extraordinario.

Detenido

Por hurto de reses vacunas, que después intentaba vender, ha sido detenido en Piedrahita Julio López, a quien se le ocupó una pistola.

También han sido detenidos varios vecinos de Santa María del Berrocal por hurto de frutos en una finca particular.

Hallazgo de un cadáver

En el pueblo de Muñoncho fué encontrado el cadáver del joven de 15 años Tomás Rodríguez López. Parece ser que el desgraciado joven atentó contra su vida ignorándose las causas.

Del conflicto de aguas

Parece ser que por el arbitraje de las autoridades provinciales han llegado a un acuerdo los vecinos de los pueblos de Horcajuela y Navacepeda de Tormes en la cuestión de riegos que entre ambos pueblos tenían pendiente, pero no obstante, por la efervescencia que existe en algún sector pudieran aun ocurrir incidentes.

Denuncias

La Guardia civil ha presentado denuncias contra varios individuos de esta provincia por pastoreo abusivo e infracción de la ley de caza.

También ha sido denunciado un vecino de Burgoñondo por ejercer la industria de compraventa de ganado sin estar autorizado para ello. Pasó a disposición del señor Delegado de Hacienda.

Registro civil

Nacimiento: Manuel García Martín.

De Hacienda

Libramientos puestos al pago en la Depositaria de Hacienda de esta provincia

D. Francisco Prieto 53 76; D. Felipe Montero García 275; D. Conrado Maldonado 94; D. Juan Placido 89 25; D. Benigno Alonso 100; Inspector Provincial Veterinario 214 20; el mismo 314 10; don Francisco García 1 12; D. Carlos Juárez 1 495 83; doña Carmen Martín 53 33; D. Liberato González 1 500; D. Nicolás Sánchez 1 147; D. Niceto Pérez 2 000; D. Mariano Sánchez 1.800.

Ecós de sociedad

Una boda

En Madrid y en la iglesia de Nuestra Señora del Pilar, de la Guindalera, consagraron sus amores ante el altar la bella y distinguida señorita Luz Garza Cordeiro hija del funcionario de esta Delegación de Hacienda D. Alfonso, y el joven y competente oficial de Correos afecto a la administración de Avila D. José Domínguez Camacho.

Fueron apadrinados por la cantante señorita María del Carmen Domínguez Camacho, hermana del novio y el joven D. Alfonso Garza Cordeiro hermano de la contrayente.

Después de la ceremonia los numerosos invitados fueron obsequiados con un succulento almuerzo servido en el jardín del hotel que en la colonia «Cruz del Rayo» posee la familia del novio.

El nuevo matrimonio al que deseamos una eterna luna de miel salió en viaje de novios para distintas poblaciones.

Sensible accidente

Anoche cuando regresaba a Avila el diputado a Cortes por esta provincia, D. Nicasio Velayos, sufrió un accidente en la estación férrea causándose lesiones de las que tuvo que ser asistido en la clínica de la Cruz Roja.

Hoy hemos inquirido noticias sobre el estado del paciente, habiéndose manifestado que por fortuna las lesiones que padece son levisimas, siendo el estado del lesionado muy satisfactorio.

Lamentamos el percance y deseamos el total restablecimiento del Sr. Velayos.

Mejorado

Se halla mejor de las lesiones que sufrió hace unos días el niño Fernando Lacerda, hijo del excelentísimo señor duque de Parcent. Mucho celebramos el alivio del paciente.

Poseción

Ha tomado posesión de la escuela de niñas de El Barraco la señorita Paz Mulero, hija del comerciante de esta ciudad D. Isidro.

Aniversarios

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento de D. Pablo Sánchezidián.

También hace años que dejaron de existir D. Juan Mijaus, emparentado con linajudas familias de Avila y D. Mariano Hernández.

A los deudos de los finados renovamos nuestro pésame.

JOSE M.ª MARTIN SAMPEDRO ABOGADO

participa a sus clientes y amigos su traslado de domicilio y les ofrece su nuevo despacho, de esta capital, en

Pedro de la Gasa, núm. 14, pral. izqda. Teléfono 279

De días

Mañana festividad de San Nicolás de Tolentino, celebrarán sus días el párroco de San Juan don Nicolás Rodríguez, y los señores Sánchez Abaroz y Carrillo.

Viajeros

Han salido para Madrid D. Ramón Sans de Pinilla con su apreciable familia.

Para Hoyos del Espino don Lorenzo Píera, señora e hijos.

Magna Asamblea nacional de patronos agrícolas

La Confederación Española Patronal Agrícola (C. E. P. A.) había acordado celebrar a mediados del presente mes de septiembre una Magna Asamblea nacional de patronos agrícolas, para estudiar la situación del campo español y acordar en su vista las posiciones que habría que adoptar ante la actual

Ante la Asamblea Patronal Agrícola

Un intolerable intento de coacción

El diputado, socialista D. Teodoro Menéndez, ha hecho unas manifestaciones, en la que anuncia no se reunirá la Asamblea Patronal, porque la U. G. T. paralizará los trenes e impedirá que ese día haya pan en Madrid.

Ante este intento de coacción la comisión organizadora de la Asamblea ha publicado una enérgica nota de protesta en la que entre otras cosas se dice:

«Ya va siendo hora de que se acaban las «bravatas» de ciertos socialistas y de que se convengan de que las amenazas a los agricultores, no sólo no les cobije, sino que les enardece en el cumplimiento de sus deberes y en el ejercicio de sus derechos.

Sepan, pues, nuestras organizaciones, que seguimos adelante, sin pararnos por nada ni por nadie».

El diputado agrario Sr. Madariaga ha afirmado también que si los agricultores quieren irán a Madrid sea como sea. Por todas partes ha despertado gran indignación la amenaza socialista y la reacción contra este intento de coacción es unánime y entusiasta.

Acuerdos de la Comisión de Responsabilidades

MADRID.—A las siete de la tarde terminó su reunión la Comisión de Responsabilidades, a la que asistió el diputado radical Sr. Villanueva.

Al terminar, manifestaron a los periodistas que se había acordado denegar la petición de libertad del Sr. March, como solicitaba su abogado defensor, diputado radical señor Pelre, por diez votos contra ocho.

La Comisión acordó acceder a lo solicitado por el abogado defensor del teniente general D. Federico Berenguer, para que pueda salir de Hernani y recorrer la provincia de San Sebastián vendiendo productos de una casa comercial de dicha región.

DR. TEJERINA

Cirujano del Hospital provincial Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz, núm. 4

DEPORTES

FUTBOL

Mañana se jugará en el campo del Deportivo Abulense un partido de futbol entre el equipo titular y un potente equipo de la Sociedad de Deportes «La Peña» en el que figuran notables jugadores.

El partido promete ser muy competitivo.

política económica y social del Gobierno.

Las noticias que en principio pueden recogerse de la situación del campo español acreditan la total imposibilidad de seguir trabajando de esta manera; y para evitar la continuación de este estado de cosas se precisa hacer llegar a los Poderes públicos en forma de magna manifestación agrícola, el sentir de los hombres de la tierra.

Si prejulgar, pues la cuestión, y sin que ello signifique empresa sectaria de ninguna clase, la Confederación Española Patronal Agrícola ha iniciado los trabajos de organización de la magna Asamblea nacional de patronos agrícolas a la que han servido de magnifico prólogo las Asambleas regionales celebradas para Castilla la Nueva, Andalucía, Albacete, Asturias y las que se proyectan para en breve en otras regiones.

La fecha de celebración de la Asamblea en Madrid será el día 18 del corriente mes y dado el entusiasmo que existe entre todos los agricultores y la necesidad de que estos se manifiesten en su sentir y aspiraciones es de esperar un gran éxito en la realización de tal idea.

ULTIMA HORA

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

Las consultas de esta mañana

MADRID 9, 4:30 tarde.—A las once y cuarto de la mañana de hoy comenzaron nuevamente las consultas del Jefe del Estado a los jefes de grupos y partidos y a los hombres preeminentes de la política.

—El Sr. Ossorio y Gallardo fué el primero en entrevistarse con el Presidente de la República y al salir dijo a los periodistas que había propuesto la formación de un Gobierno de concentración republicana sin los socialistas y sin los conservadores.

Acudió a continuación el señor Sánchez Román quien opinó que debe irse dentro de los plazos constitucionales a la consulta del cuerpo electoral para unas nuevas Cortes, realizándose estas elecciones antes que las municipales y formándose por de pronto un Gobierno en que todos los grupos y partidos nacionales de la República tengan representación.

—El Sr. Hurtado repitió al Jefe del Estado las manifestaciones que le hizo cuando la crisis de Junio, o sea que debe formarse un Gobierno de concentración republicana con participación de los socialistas y que sea en un todo análogo al primero que tuvo la República.

—Don Melquíades Alvarez razonó ante el Jefe del Estado el fracaso de la política de un Gobierno que ha comprometido con sus desaciertos las riquezas y la vida económica de la nación y propuso la disolución de las Cortes y la formación de un Gobierno capaz de captarse la confianza nacional.

—El Sr. Ullmann dijo que debe procesarse a la disolución de la Cortes y que el decreto correspondiente debe entregarse a quien se comprometa a aceptar la responsabilidad de unas elecciones y a afrontar la suspensión de las leyes que han producido el desconcierto actual.

—El Sr. A'ba evacuó por teléfono su consulta desde París, y manifestó que se impone inmediatamente la disolución del Parlamento y la consulta al país.

Opiniones diversas.—En el Congreso

—D. José Sánchez Guerra ha dicho que cree que va a ser difícil evitar la disolución de las Cortes.

—D. José Ortega y Gasset ha dicho que debe hacerse un Gobierno de concentración pero solo con elementos republicanos.

—A las seis de la tarde serán consultados por teléfono por el Jefe del Estado a Paris y Barcelona respectivamente a los señores Marañón y Abadal.

—En el Congreso la animación ha sido extraordinaria, durante toda la mañana comentándose con apasionamiento las manifestaciones de las diversas personas que eran consultadas por el Sr. Alcalá Zamora según iban siendo conocidas sus opiniones.

—A propósito de las diversas consultas el Sr. Moreno Calvache decía que al cabo de tanto tiempo va a resultar al fin lo que los radicales-socialistas disidentes habían preconizado.

—El Sr. Gordón Ordás aseguraba que sin oír a los socialistas y sin contar con ellos no podría resolverse la crisis actual. Añadió que lo mismo que muchos de los consultados él estimaba sumamente grave la medida de la disolución de las Cortes.

—El Sr. Pérez Madrigal ha manifestado que hasta ahora la política se ha llevado a base de pactos secretos y que la República no ha tenido un pensamiento definido ni los poderes han sabido mantener el respeto a la autoridad, por lo que ahora se impone llevar adelante un pensamiento nacional con decisión y sin claudicaciones. El señor Rodríguez Piñero afirmó que no puede haber otra solución a la crisis que la del Sr. Lerroux y la implantación de su programa.